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-----ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA----- 

-SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 10 DE FEVEREIRO DE 2011- 

ACTA Nº 7/2011 

Ao dia dez de Fevereiro do ano dois mil e onze, pelas catorze horas, reuniu 

o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de Santarém 

(ESAS), na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de trabalhos:----- 

1. Informações; ------------------------------------------------------------------  

2. Aprovação das actas das reuniões anteriores;------------------------------- 

3. Aprovação de regimes de avaliação e propostas de alteração; ------------- 

4. Apreciação dos horários do semestre par; ----------------------------------- 

5. Outros assuntos. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta 

Borges Soares e Simas Santana que iniciou a sessão, em primeiro lugar, 

saudando a presença neste conselho dos seus novos membros. De seguida 

passou para o 1º ponto da ordem de trabalhos, “Informações”, referindo 

que deu entrada com o nº 3481 de 13 de Dezembro de 2010, um 

documento que informa do contrato estabelecido entre a Master Seguros e 

a ESAS relativamente ao seguro escolar. Neste contrato estão estabelecidas 

as coberturas para os estudantes (artigo 2º) e os locais onde poderão 

ocorrer eventuais acidentes (artigo 3º).Deu ainda entrada, com o nº44 de 

5/1/2011 uma informação proveniente do IPS, em resposta a um pedido 

efectuado pela Direcção a 24 de Setembro, esclarecendo que alunos que 

tenham efectuado 30 ECTS ou 90 ECTS deverão pagar a propina total, ou 

seja, mesmo que se inscrevam apenas aos 30 ECTS que necessitam para 

concluir o ano não pagam a propina mínima mas sim a sua totalidade. 

Recebeu-se também, com entrada nº 393 de 21/1/2011, um documento do 

IPS a informar que o Presidente homologou o resultado das eleições 

intercalares para o CP. Com entrada nº 289 de 21/1/2011 e posterior 

publicação no DR com o nº2058/201, recebeu-se informação relativa à 

alteração ao Regulamento de Contratação do Pessoal Docente do IPS. 

Também foi publicado, na página da internet da ESAS, o regulamento 

referente à mobilidade Erasmus. ------------------------------------------------ 

Após estas informações a Presidente deste conselho passou a palavra aos 

restantes membros. O Professor Adjunto Luís Filipe Ferreira, coordenador 

do curso de Engenharia do Ambiente, informou que vão decorrer um 

conjunto de seminários no âmbito do curso e que estão todos convidados a 

assistir. Também a Professora Adjunta Fernanda Pires Ribeiro referiu que o 

curso de Engenharia Alimentar vai realizar seminários no âmbito da UC de 

Qualidade da Água, aberto a todos os que queiram assistir e que virá um 

grupo da Jerónimo Martins à ESAS pelo programa “Training” para recrutar 

possíveis novos colaboradores para a sua empresa. A Professora 

Coordenadora Ana Neves também referiu, que no contexto da UC de Novas 

Temáticas em Nutrição e Alimentação, do curso de Nutrição Humana e 

Qualidade Alimentar vão decorrer seminários nas áreas de nutrição e 

alimentação, dentro do período lectivo da UC, e que estes seminários estão 

abertos a toda a comunidade escolar. ------------------------------------------ 

Não havendo mais informações a dar passou-se ao 2º ponto da ordem de 

trabalhos, “Aprovação das actas das reuniões anteriores”. Após ligeiras 
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alterações sugeridas pelo Equiparado a Assistente do 2º triénio Luís 

Fortunato passou-se à votação da acta da reunião ordinária nº5/2010 de 20 

de Outubro de 2010, tendo sido aprovada por maioria com 7 abstenções 

(21 votantes). -------------------------------------------------------------------- 

Em relação à acta da reunião extraordinária realizada a 13 de Dezembro de 

2010 e após ligeiras alterações de nomenclatura e introdução da informação 

das declarações de voto do Professor Adjunto Luís Filipe Ferreira e do 

estudante Paulo Pereira, bem como da introdução do nome da estudante 

Bárbara Cunha como proponente da aprovação da acta em minuta esta foi 

aprovada por maioria, com 8 abstenções (21 votantes). ---------------------- 

De seguida passou-se ao ponto 3 da ordem de trabalhos, “Aprovação de 

regimes de avaliação e propostas de alteração” e iniciou-se com a 

apresentação, pelo Professor Adjunto Luís Filipe Ferreira, coordenador do 

curso de Engª do Ambiente, dos regimes de avaliação das UC do 6º 

semestre deste curso: “Modelos e Métodos Quantitativos”, “Impacto 

Ambiental”, Monitorização, Auditorias e Análises de Risco”, “Sistemas de 

Informação Geográfica II”, “Gestão de Resíduos”, e ainda “Projecto de 

Engenharia do Ambiente”. O regime de avaliação desta última UC suscitou 

algum debate, com o estudante Paulo Pereira a propor algumas alterações, 

nomeadamente retirar a obrigatoriedade dos estudantes em assistir a todas 

as sessões. Os Professores Adjuntos Luís Filipe Ferreira e Rosa Santos 

Coelho não concordam com o proposto e mantêm as regras definidas para 

que os estudantes conheçam os trabalhos e projectos uns dos outros. A 

Presidente do CP compreende o ponto de vista do estudante mas concorda 

com os colegas docentes. Foram ainda apresentadas as alterações 

efectuadas ao regime de avaliação da UC de “Pedologia e Conservação do 

Solo”, do 2º Semestre deste curso, tendo-se de seguida passado à votação 

dos regimes de avaliação ou alterações apresentadas, que foram aprovados 

por unanimidade (22 votantes). ------------------------------------------------ 

O curso que se seguiu na aprovação de alterações aos regimes de avaliação 

de diferentes UC foi ocurso de Engenharia da Produção Animal, tendo o 

Professor Coordenador Paulo Pardal explicado as alterações efectuadas nas 

UC de “Solos e Fertilidade” e de “Bovinicultura”. Estas duas alterações 

foram aprovadas por unanimidade (22 votantes). ----------------------------- 

Em relação ao curso de Engenharia Alimentar as alterações foram 

apresentada pela Professora Adjunta Fernanda Pires Ribeiro, relativamente 

aos regimes de avaliação das UC de “Nutrição Humana”, “Gestão II”, 

“Tecnologias Pós-colheita” e “Tecnologia dos Produtos de Origem Animal” 

que foram aprovadas por unanimidade (22 votantes). ---------------- 

Para o curso de Nutrição Humana e Qualidade Alimentar as alterações nos 

regimes de avaliação das UC de “Gestão de Recursos Humanos e 

Comportamentais”, “Novas Temáticas em Nutrição e Alimentação” e ainda 

de “Nutrição Humana” (já aprovada anteriormente e comum ao curso de 

Engenharia Alimentar) foram apresentadas pela Professora Coordenadora 

Ana Neves e foram todas aprovadas por unanimidade. ----------------------- 

Terminado o 3º ponto da ordem de trabalhos passou-se para o ponto 4, 

“Apreciação dos horários dos semestres par” dos cursos de Licenciatura 

para o ano lectivo 2010/2011. Em primeiro lugar a Presidente do CP 

informou este conselho que enviou um e-mail à direcção da ESAS, bem 
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como à Comissão de Horários, a protestar pela divulgação pública dos 

horários, sem que os mesmos tivessem passado pelo CP para apreciação. O 

director da ESAS e a Presidente da Comissão de Horários já apresentaram 

as suas desculpas a este órgão. De seguida a Presidente do CP questionou 

os membros deste órgão se tinham sugestões aos horários apresentados. O 

estudante Paulo Pereira de Engenharia do Ambiente solicita uma alteração 

nos horários do 6º semestre do seu curso que não pode ser atendida por 

motivos vários de disponibilidade de docentes e encadeamento com outras 

UC como explicado pela Professora Adjunta Rosa Santos Coelho. De seguida 

a Professora Coordenadora Ana Neves falou em relação aos horários do 

curso de Nutrição Humana e Qualidade Alimentar, tecendo comentários 

gerais positivos ao horário do 2º semestre, equilibrado e bem conseguido, 

algo que não acontece com o do 4º semestre. Neste último considera que 

existe uma grande sobrecarga e muitas horas lectivas à 4ª feira que deveria 

ser alterado. ---------------------------------------------------------------------- 

A Professora Fernanda Pires Ribeiro referiu também que o horário do 2º 

semestre de Engenharia Alimentar sofreu uma ligeira alteração. ------------- 

De seguida passou-se à votação dos horários do semestre par por curso, 

tendo sido dado parecer favorável, por unanimidade e com 22 votos, aos 

horários dos cursos de Engenharia Agronómica, Engenharia Agronómica 

Pós-laboral, Engenharia Alimentar, Engenharia do Ambiente e Engenharia 

da Produção Animal. O curso de Nutrição Humana e Qualidade Alimentar 

mereceu parecer favorável, por maioria com 21 votos, com uma abstenção 

da Professora Coordenadora Ana Neves que apresentou uma declaração de 

voto, anexa a esta acta e justificada pelo que referiu anteriormente em 

relação ao horário do 4º semestre. Para além dessa declaração de voto este 

membro do CP apresentou ainda outra declaração expressando o seu 

desagrado pelo degradar das condições de trabalho dos docentes. A 

Presidente do CP concorda com o exposto pela colega e acrescenta ainda 

que os tempos que se avizinham também não parecem ser fáceis e 

melhores. ------------------------------------------------------------------------- 

Não existindo outros assuntos a tratar a Professora Coordenadora Ana 

Neves propôs a aprovação da acta em minuta, que foi aprovada por 

unanimidade. ---------------------------------------------------------------------  

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 

Antonieta Borges Soares e Simas Santana e pelo Secretário do CP, 

Equiparado a Assistente do 2º Triénio, António Pedro Andrade Vicente. -----  

 

 

 

____________________________________________________________ 

 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 
 

 
 
_____________________________________________________________________________ 

 

(O Secretário do Conselho Pedagógico) 


